

Artículo... 8 reales al mes, 4 pesetas trimestre... Para... 6 pesetas... Extranjero y Ultramar... 10

El pago de la suscripción es adelantada

Oficina: calle de Alfonso XII, n.º 14

# El Noticiero Sevillano

DIARIO INDEPENDIENTE DE NOTICIAS, AVISOS Y ANUNCIOS

Director-proprietario: D. FRANCISCO PERIS MENCHETA

Anuncios, reclamos, esquelas mortuorias, comunicados y avisos a precios convencionales

Toda la correspondencia al Director

Teléfono número 290

AÑO VI.—NÚM 1.892

ÚLTIMOS TELEGRAMAS Y NOTICIAS DE MADRID, PROVINCIAS Y EXTRANJERO

Martes 14 de Junio de 1898

## Fernandez y Compañía

GRANDES ALMACENES DE TEJIDOS

Plaza del Duque de la Victoria, núm. 10

Estos conocidos almacenistas han realizado importantes compras y a pesar de la considerable subida en todos los artículos de tejidos, entre otros ofrecen a su numerosa clientela sección de detall sin alza de ninguna especie.

Artículo blanco llamado Macarena, piezas de 20 metros a 7'50 pesetas pieza. Gran Duquesa... 10 Sedas Japonesas gran novedad... 3 reales metro. Juegos mantelería adamsada, seis cubiertos, en una elegante caja, 5 ptas. uno.

Horas de despacho de 8 mañana a 9 noche.

VENTAS AL CONTADO

### EL NOTICIERO SEVILLANO es el periódico de mayor circulación de Andalucía

Mesas, camas y camillas, cómodas y veladores, meridianas, tocadores, butacas, sofás y sillones. Guttaperchas y rejillas, todo va en liquidación, por eso es de precisión su venta a precios de rifa en la calle de Tarifa y en la casa de Simón.

LA AMUEBLADORA SEVILLANA SIERPES, 23, frente al Correo GRAN ALMACEN DE MUEBLES DE TODAS CLASES Precios económicos.—Entrada libre

### Edición de la mañana

#### LAS FORTIFICACIONES DE SANTIAGO DE CUBA

El Daily Independent, de Dublin, publica una descripción de las fortificaciones de Santiago, hecha por Mr. James O'Kelly, corresponsal especial que fué del Herald durante la insurrección de 1873, y que asegura haber estado prisionero recientemente en una de las fortalezas de dicha ciudad al regresar del campo rebelde.

«Mi calabozo» escribe Mr. O'Kelly—se hallaba sobre la batería más elevada de las fortificaciones. Los cañones de ésta defendían de tal modo la entrada de la bahía, que ningún buque podrá franquear con éxito el estrecho canal que dá ingreso a la misma.

Desde la plataforma de una de las baterías, donde me hallaba autorizado a pasear un rato todas las tardes, pude observar a mi placer las defensas de Santiago.

Desde flor de agua las baterías se suceden sin interrupción, ocultas en la roca viva, amenazando el mar Caribe.

Los generales americanos han perdido una gran oportunidad no ocupando a Santiago al principio de la guerra.

A lograrlo, hubieran paralizado desde el principio la resistencia de España.

No hay en el mundo puerto más susceptible de defensa que el de Santiago.

Suponiendo que hayan sido emplazados cañones modernos en las baterías, puede asegurarse que es inexpugnable para cualquier flota.

En un ataque a los fuertes, el acorazado más poderoso y el crucero de protección más eficaz experimentarían gravísimos daños, pues las baterías pueden hacer fuego sobre las cubiertas, que es el punto débil por excelencia en los buques.

La empresa de apoderarse y destruir la flota española, es, pues, más difícil para la armada americana que lo que supone el departamento de Marina yankee.

No es mucho aventurar si se asegura que cualquier intento en ese sentido puede traducirse en un desastre para la marina americana.

Si los buques de Sampson logran bloquear a Santiago, queda por averiguar si lograrán arrojar de la ciudad a los españoles.

La toma de esa ciudad solo puede intentarse por tierra.

### El herido de anoche

En la taberna conocida por Las Palomas ribero anoche a las doce y media Agustín Aroba Asencio, habitante en la calle Plota, y José Ruiz Gonzalez, domiciliado en la del Betis n.º 3.

Presentáronse embriagados en dicho establecimiento, después de haber estado bebiendo en La Marina y otros, hasta privarse por completo del conocimiento.

acompañados Antonio Díaz Fernandez, vecino del segundo.

Por cuestión baladí entraron en porfia, pasando de las palabras a los hechos y viniendo a las manos ya en la puerta de la taberna, el Ruiz asestó a su contrincante un fuerte silletazo en la frente, y sin esperar contestación sacó una navaja con la que le produjo una herida de consideración en la espalda.

Después huyó el agresor por la calle de Santa María de Gracia, al par que su vecino Ruiz corría en dirección contraria, siendo perseguido por el sereno Pozo y otro, mien-

tras el agredido daba cuenta del suceso a la policía.

El inspector don Víctor García acudió inmediatamente, llegando después el de ronda señor Muñoz, cuando su compañero ya había logrado la detención de los que huían, que fueron encerrados en la prevención civil.

El Agustín Aroba fué conducido a la casa de socorro de San Lorenzo, dondese le curó, trasladándose después a su domicilio.

El agresor y el agredido son cargadores de minerales del muelle de los Espigones.

### D. Emilio de Acosta y Eyermann



Este distinguido marino es una de las víctimas del ataque de la escuadra yankee a Santiago de Cuba; era segundo comandante del crucero Reina Mercedes, el barco español que sufrió más graves averías en dicho combate.

El bravo marino, hijo del coronel de caballería don José Acosta Alvear, nieto del mariscal de campo don José Acosta y Muñoz y sobrino del de igual graduación don Francisco Acosta Alvear (que durante la primera guerra de Cuba gastó gran parte de su cuantiosa fortuna organizando, equipando y manteniendo el batallón del orden, del que siguió siendo jefe a pesar de ser general), nació en la Habana el 10 de Octubre de 1849, contando, por consiguiente, 49 años de edad.

Ingresó en la armada en 7 de Junio de 1864, ascendiendo a capitán de fragata el 29 de Abril del año último, habiendo tomado posesión del cargo que actualmente desempeñaba, el 16 de Junio próximo pasado.

En Cuba se le profesaba gran cariño por su vasta instrucción y relevantes prendas personales, y su nombre es muy conocido y estimado.

Reside su familia en Santiago de Cuba, donde desde hace tiempo presta servicio el digno marino.

Allí ha pasado la mayor parte de su vida. Hace pocos años prestó sus servicios durante algún tiempo en la secretaría del ministro de Marina, donde dejó grandes simpatías.

El bravo capitán de fragata señor Acosta ha muerto heroicamente sobre la cubierta del barco que mandaba; ha sucumbido gloriosamente, defendiendo la bandera española.

Merece bien de la patria, de la que era ya benemérito, hallándose ya en posesión de varias cruces del Mérito naval y de la medalla de Cuba.

### Agencia Mencheta

(Prohibida la reproducción de su servicio)

(Servicio urgente de los tarde retrasado)

### CONGRESO

(CONCLUSIÓN)

Madrid 13, 7 a 8 n.

Sigue el señor Uria en el uso de la palabra.

La responsabilidad del señor Primo de Rivera—dice—está probada con el silencio del señor Moret, y en las palabras del señor Correa, pidiendo se le residencie.

Es innecesario hablar de suscripciones, ni de regalos.

Hace detallado relato de las negociaciones de paz y enseña una fotografía de los jefes españoles que quedaron en rehenes, fotografía que fué hecha en el campamento rebelde.

La fotografía recorre la Cámara. El general Lachambre pide la palabra. El señor Romero Girón duda del relato hecho por el señor Uria.

El gobierno estima perniciosos toda discusión y nada ha dicho.

El señor Uria le obliga a defenderse. Lee un telegrama del general Primo de Rivera, en el que éste certifica la marcha de Monet y otros jefes a recoger las partidas sometidas.

Entrase en la orden del día. Y sigue la discusión de los presupuestos.

El señor Romero Robledo presenta una enmienda eximiendo de recargos a la contribución territorial y también a la industrial, cuyas cuotas sean menores de 10 pesetas.

Para compensar esta rebaja, propone la creación de un impuesto sobre la exportación de dos y medio por ciento como máximo.

Firman la proposición los señores Salmorín, Sol y Ortega y algunos diputados agricultores.

El ministro la acepta, asegurando está todo arreglado.

El señor Azórate elogia la administración de las provincias Vascongadas y de Navarra.

Dice que es necesario llegar al federalismo administrativo. Siguen leyéndose los presupuestos.

Preso por curioso En San Sebastián ha sido detenido un extranjero que tomaba apuntes del castillo de Mota.

Dijo que era médico alemán y aficionado a la pintura. El consul de Alemania lo identificará.

Las Cámaras portorriqueñas Los diputados por Puerto Rico han visitado al señor Sagasta, pidiéndole la reunión de las Cámaras insulares.

El presidente del Consejo les dijo que el gobierno se propone reunirlos, y que telegrafiará nuevamente al general Macías.

DE FILIPINAS Los que están con España Un telegrama de Ilo-Ilo, firmado por el general Ríos, dice que en las islas Visayas y Panay reina tranquilidad absoluta.

Cuéntase con víveres y municiones para mucho tiempo.

LOS YANKEES El cañón de Barba Azul Nueva-York.—Los yankees construyen en la actualidad un cañón de 126 toneladas y un calibre de 406 milímetros.

Los proyectiles pesarán 1.043 kilogramos, con alcance de 25 kilómetros. Su coste será de 600.000 pesos.

Sampson canta Washington.—Dícese que el almirante Sampson ha telegrafiado a Mac Kinley que en los combates librados en Santiago de Cuba sufrieron averías el Massachusetts, el New-York y el Brooklyn.

Añade que desmontaron un cañón del New-York los disparos enemigos y que sufrieron muchas bajas.

Los barcos necesitarán, a juicio del almirante, largas reparaciones.

Cadáveres enterrados Referencias mercedoras de crédito aseguran que los americanos enterraron con toda reserva 80 cadáveres en Cabo Haitiano.

El vómito Oficialmente se ha hecho la declaración del vómito en el Sur de los Estados Unidos.

El rigor de las desdichas Washington.—Además de la viruela, cuyo incremento es alarmante en las tropas de California, se ha iniciado el sarampión con caracteres graves.

Otro desembarco (?) Telegrafían de Kingston que el crucero Vixen ha desembarcado en la playa Aerrado 400 fusiles, 60.000 cartuchos y cinco toneladas de provisiones para los aliados de los yankees.

DEL EXTRANJERO Los yankees conquistados Londres.—Por detalles del desembarco en Guantánamo, sábese que los marineros desembarcados encontraron abandonada a Caimanera.

Hay que probarlo Londres.—Sampson cree que con 10.000 hombres por tierra, y la escuadra por mar se rendiría a Santiago de Cuba en 24 horas.

Curiosidad y desengaño Londres.—El embajador yankee preguntó a Nueva York el fundamento de la rendición de Manila.

Se le contestó desmintiéndolo en absoluto. Solo fué—le han dicho—un rumor circular en París y Londres.

DE VALENCIA Descarrilamiento en Minaya El tren correo de Madrid llegará hoy con cinco horas de retraso por haber descarrilado algunos coches a la salida de la estación de Minaya.

Dícese que no han ocurrido desgracias. Procuraré informarme para telegrafiar detalles.—Ocaña.

DE BARCELONA Sigue el incendio Continúa el incendio en el vapor Cabo San Sebastian.

Se trabaja activamente para anegar las bodegas. Hay retenes de bomberos en los muelles, dispuestos a prestar sus servicios.

El "San Sebastian" salvado A las cinco quedaron anegadas las bodegas del Cabo San Sebastian y estinguido por completo el fuego.

Ignórase a cuanto ascienden las pérdidas ocasionadas por el voraz elemento. El buque ha sufrido muy pocas averías.

(Servicio corriente) DE VALENCIA Hubo choque y desgracias Valencia 13, 8-30 n.

El tren correo no desarrolló como se creyó al principio. La causa del retraso obedeció a un choque con un tren de mercancías al entrar en la estación de Minaya.

Resultaron muchos heridos y contusos y varios coches destruidos. El susto fué mayúsculo.—Ocaña.

De Cadiz Sentencia condenatoria Cadiz 13, 8-45 n.

Han sido sentenciados a muerte Cristóbal San José y Juan Lozano, y a 17 años de reclusión Juan Peña y Francisco Moreno, reos los cuatro del crimen cometido en la villa de San Francisco, de Jerez de la Frontera.

Fuga de presos De la penitenciaría-hospital del Puerto de Santa María se han fugado seis presos.

Director fallecido Anoche falleció el director de dicha penitenciaría.—Salido.

DE ILO-ILO Un telegrama oficial Madrid 13, 10-15 n.

El general Ríos telegrafía al gobierno desde Ilo-Ilo, con fecha 8, lo siguiente: «Aunque tengo enviados siete vaporcitos a Luzón, continúo sin noticias de Manila por estar interrumpido el telégrafo en la parte Sur de dicha isla.

En los pueblos y capital de esta la vida es normal. Los moros de Mindanao atacaron la trocha de Tukuran, Dineo, a Marahuit.

Fueron rechazados dejando 36 muertos. A los nuestros hicieron siete muertos y 18 heridos.

Las rancherías promovedoras y culpables del ataque fueron destruidas por nuestra esquadra.

Un crucero yankee penetró con las luces apagadas en la madrugada del 6, reconociendo el puerto de Ilo-Ilo, saliendo hacia el Sur.

Dicte las medidas oportunas para atender a las tropas y al vecindario con los recursos del país.

Ignoro si el general Augusti comunica con vuecencia. Aseguro que el espíritu de las tropas es levantadísimo en todo el territorio de mi mando.

DE HONG-KONG Dewey y Aguinaldo Madrid 13, 10-30 n.

El almirante Dewey y el cabecilla Aguinaldo han pactado el siguiente convenio. Acéptase por los rebeldes el protectorado yankee, funcionando un consejo de europeos americanos y filipinos.

Restringírase la inmigración china. Se establecerá una justicia similar a la europea, estableciendo las libertades de la prensa, de asociación, de reunión y de conciencia.

La locura de Sampson Madrid 13, 11 n.

El almirante Sampson ha dirigido a Mac Kinley una protesta, contra la pasividad del ejército.

Asegura que si éste no seounda a la armada, está dispuesto a dimitir.

Censura que se le ordenara los bombardeos prematuros de Puerto Rico y Santiago. Si las tropas permanecen en Tampa inactivas—añade—proporcionará a los insurrectos cañones ligeros de la escuadra, para tomar a Santiago de Cuba.

Agrega que por ignorar que el Merry Mac cierre el canal de Santiago, está obligado a enorme vigilancia para evitar un ataque de los torpederos y la fuga de la escuadra española.

Si Oervera se evadiera de Santiago—afirma—me levantaré la tapa de los sesos.

Notas yankees Supuesto apresamiento Madrid 13, 11-15 n.

El crucero Saint Louis según se dice ha capturado al buque inglés Threlcentham que conducía 3.200 toneladas de carbón para los españoles.

Un oficial español encargado de la carga arrojó al mar los documentos. Dádase de la veracidad de esta noticia.

El desembarque en Guantánamo Los yankees informan de que en Guantánamo los que desembarcaron, combatieron con los españoles, sosteniendo rudísimo combate de 13 horas.

Los yankees huyeron abandonando cuatro muertos, llevándose otros y muchos heridos. Los españoles les persiguieron.

Los éxitos "Los domadores" de Sellés (URGENTE) Madrid 14, 1 30 madrugada.

En el teatro de la Zarzuela ha debutado el eminente actor, don Antonio Vico. Ha estrenado el drama de don Eugenio Sellés, Los domadores.

El éxito ha sido completo. El autor y los actores presentáronse entre aplausos, seis veces en la escena.

No eran yankees (URGENTE) Madrid 14, 3 30 madrugada.

El general Blanco confirma en un cablegrama, que el combate a Guantánamo fué

contra los rebeldes y no contra los yankees, como han supuesto los periódicos de Nueva York.

Una casa hundida (URGENTE) Madrid 14, 4 madrugada.

De Banes telegrafían dando cuenta de que en la aldea de Biot se hundió una casa, matando a 27 é hiriendo a tres.

"Regaterin" mejora (URGENTE) Madrid 14, 4-30 madrugada.

El diestro Regaterin sigue mejorando. Confía en que se podrá salvarse la mano.

### Edición de la noche

#### Un telegrama del Sr. Mencheta

Conocidas son las desafortunadas acusaciones que para parte de la prensa ha tenido un general más llamado a defenderse, que a perder el tiempo en impugnaciones calumniosas.

Como estas alcanzan junto con El Imparcial y el Herald a nuestro querido colega El Noticiero Universal, el señor Mencheta sale en defensa de su publicación en el siguiente telegrama que publica hoy el primero de los citados diarios madrileños.

«Barcelona 12 (5 50 tarde). Señor don Rafael Gasset:

Me proponía salir hoy de esta con dirección a Madrid para intervenir en el debate que ha de proseguir mañana en el Congreso y refutar allí las calumniosas especies de que ha hecho blanco el general Primo de Rivera a El Imparcial, al Herald y a El Noticiero Universal, acusándolos de tendencias filibusteras.

El doctor Vidal Soler, que me asiste en el pertinaz catarro gástrico de que todavía convalezco, se ha opuesto a mi viaje temiendo una peligrosa recaída, y esto me obliga a rogarte que me asocies a cuanto diga respecto a ese particular, y defiéndame a El Noticiero, que tantas veces ha demostrado que es por lo menos tan patriota como el general Primo de Rivera; y que siempre ha obrado con más desinterés.

Todo cuanto decían las cartas de Manila que mi periódico ha publicado ha tenido por desgracia plena confirmación.

Ahora solo lamento haber suprimido algunas, ya que tan mal se corresponde a mi espíritu de benevolencia.

Mi corresponsal en Manila tuvo que dejar de serlo, víctima de atropellos que no debieron tener otro origen que el negarse a enlucir lo que encontraban digno de censura.

Después de todo, no puede menos de complacerme que El Noticiero Universal tenga en tan buena cuenta a compañeros tales como El Imparcial y el Herald.—Peris Mencheta.»

### Ateneo de Madrid

Han sido elegidas las mesas de las secciones, en la siguiente forma:

Ciencias morales y políticas.—Presidente, señor Conde y Luque; vicepresidente, don Adolfo Bonilla; secretario primero, don Felipe García Ríos; idem segundo, señor Montero Ríos y Villegas; idem tercero, señor Ruiz Almagro; idem cuarto, don Rafael Echegarria.

Literatura.—Presidente, don Eusebio Blasco; vicepresidente, señor Rodríguez Armas; secretario primero, don Luis de Terán; idem segundo, don Manuel de Sandoval; idem tercero, don José Ramón Lomba; idem cuarto, señor Beruete y Moret.

Ciencias históricas.—Presidente, don Antonio Piralá; vicepresidente, don Ricardo Macías; secretario primero, don Guillermo Pedregal; idem segundo, señor Beruete y Moret; idem tercero, señor Peña tor; idem cuarto, señor Pióon.

Ciencias exactas, físicas y naturales.—Presidente, don Luis Simarro; vicepresidente, don Francisco de la Riva; secretario primero, don José María Arguedas; idem segundo, don Hipólito Rodríguez Piñilla; idem tercero, don Mariano Luñña; idem cuarto, don José Antonio Vallés.

Artes plásticas.—Presidente, don Aureliano de Beruete; vicepresidente, don Federico Jimenez; secretario primero don Emilio Fernandez Vaamonde; idem segundo, don Aureliano Beruete y Moret.

Música.—Presidente, don Felipe Pedrell; vicepresidente, don Tomás Bretón; secretario primero, don José María González; idem segundo, señor conde de Polentinos; idem tercero, don Luis Refina.

### El capitán Deschamps

Se encuentra en Cádiz, como saben nuestros lectores, y conversando con un periodista le ha hecho la siguiente relación del expuesto y atrevido viaje que realizó mandando el Monserrat:

«Al salir de Canarias—dice Deschamps—me dirigí a la Martinica y allí supe que la guerra estaba declarada y bloqueada la isla de Cuba. Tenía instrucciones de que procurase entrar en Cienfuegos para dejar el cargamento porque desde allí en pocas horas podía ser enviado por ferrocarril a la Habana.

Por una derrota que no marco por si tengo que volver a utilizarla, me dirigí a Cienfuegos, donde llegué el 26 de Abril a las once de la mañana.

A los veinte minutos se presentaron dos cruceros en la boca del puerto; se conoce que iban dándome caza; yo no los había visto porque nunca dirigía la vista atrás; siempre miraba por la proa.

A los dos días bombardearon los barcos yankees a Cienfuegos; desde fuera no veían al Monserrat, pero todos los disparos iban ha-

cia el sitio donde este se encontraba fondeado...

Fui a la Habana a ver al representante de la Compañía...

Los soldados, el dinero y el material de guerra...

De mi partida a la iniciativa para regresar a España...

Le contesté al capitán general que autorizado por mi jefe...

Al día siguiente me mandó Blanco un ayudante suyo...

El 6 de Mayo fueron unos 200 españoles representantes de varias sociedades...

Navegué por entre cayos, por sitios donde yo sé que no se atreven a entrar...

A la mitad del viaje pensé venir a Cádiz pero no lo hice...

El sábado a las diez de la noche se desencadenó sobre Marchena una horrible tormenta...

tes, así como los equipos más indispensables, a petición unas y otras del jefe de la brigada.

6.º Hasta tanto sea dable establecer uniformidad en el vestuario de estas fuerzas...

El famoso Léé Parece que este funcionario que será tristemente célebre...

Por fortuna—dice el Diario de la Marina—no han podido ser objeto de ilícita negociación...

Todos esos víveres vinieron a la orden de Mr. Léé...

El Diario de la Marina añade, con mucha lógica:

De quién es hoy el cargamento consignado a la orden del cónsul y depositado en los almacenes de San José?

Una tormenta

Una de las chispas eléctricas cayó sobre unos carros cargados de gavillas de trigo...

La benemérita, al tener conocimiento del suceso, se dirigió al pago de las líticas, encontrando asfixiado al Perea...

Las pérdidas ascienden a unas 600 pesetas.

PARA LA PATRIA

Suscripción nacional

Hay han ingresado en la suscripción del Banco de España en esta capital las siguientes cantidades:

Table with 3 columns: Name, Pts, Cts. Includes Don Manuel Gamero, Don Melitón Sobrino, etc.

Noticias locales

La comisión provincial ha remitido a este Gobierno civil, favorablemente informados, los presupuestos ordinarios para el próximo ejercicio económico...

Se encuentra algo mejorado del padecimiento que sufre, el coronel de esta zona militar y vicepresidente de la comisión mixta don Juan E. Zibikowski.

Recordamos a los quintos tanto del actual reemplazo como de los de 1895, 1896 y 1897 que no se hayan presentado ante la comisión mixta de reclutamiento...

Muy en breve se celebrarán en la parroquia del Salvador suntuosos funerales por el eterno descanso del alma del ilustre sevillano don Federico Sanchez Bedoya.

Por la depositaria pagadora de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 3.025 01 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 32.069'45 pesetas...

El gobernador civil ha publicado una circular dictando acertadas disposiciones para el mejor servicio de comprobación de pesas y medidas...

Cada día son más solicitadas las excelentes bujías huecas y macizas, blancas y de color, que vende el Bazar de la Campana.

Al ingresar hoy en la cárcel José Ruiz Gonzalez, autor de las heridas causadas anoche a Agustín Aroba en la taberna de Las Palomas...

5.º A medida que vayan organizándose los batallones, se irán facilitando por el comandante en jefe de dicho cuerpo de ejército las armas y municiones correspondientes...

Se halla bastante mejorada de la enfermedad que ha puesto en peligro su vida, la señora doña María Valdés Azurmendiz...

En el establecimiento de comestibles y bebidas que existe en la calle Torrejón, esquina a la de la Feria, trataron anoche de robar varios sujetos...

El alcalde presidente del ayuntamiento de Málaga, don Ramón M. Perez, ha dirigido atento oficio a las primeras autoridades de esta provincia...

En este Gobierno civil se ha recibido, para su aprobación, el presupuesto municipal ordinario para el próximo ejercicio de Cazalla de la Sierra...

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna de poco cuidado, el alcalde de Alcalá de Guadaíra.

La comisión de Asuntos especiales ha celebrado hoy sesión, presidida por el señor Marañón. Tratóse de la moción presentada al cabildo pidiendo se pida al gobierno la elevación a superior de esta Escuela Oficial de Comercio...

En la secretaría del ayuntamiento de Gileña se celebrará el día 20 del actual una subasta para el arriendo de la venta al por menor de varias especies de consumos.

Como quiera que el Ayuntamiento ha decidido no repartir este año premios entre los niños aplicados que concurren a las escuelas municipales...

Mañana, a las dos y media de la tarde se reunirá en el Ayuntamiento la comisión municipal de Asuntos jurídicos...

Proyéctase reconstruir la casa número 2 de la calle Heliotropo.

Nada más económico y elegante que los devocionarios que se expiden en la casa de M. Perez, Sierpes, 83.

La biblioteca de la Sociedad Económica de Amigos del País se ha enriquecido desde el 1.º de Mayo hasta la fecha con las siguientes importantes obras...

Don Javier Palomino: Poesía y arte de los árabes en España y Sicilia.

Don Francisco Penarocha: Educación política para establecer la libertad de los pueblos, y Los reyes y el clero, resumen histórico de sus crímenes.

Don Indalecio Romero: Historia del descubrimiento de América.

Don Miguel Perez Salvador: Tartamudez y otros defectos de la pronunciación. Resumen analítico de la Historia Universal del conde de Segur.

Don Celso García: Memoires pour servir à l'histoire des insectes.

Don Manuel Hector y G. Abreu: La campaña carlista (1873 a 1876). Un año en París. Reproducción del canario. El sport en España (original suya).

Don Miguel Perez Salvador: Tartamudez y otros defectos de la pronunciación. Resumen analítico de la Historia Universal del conde de Segur.

Recordamos a los quintos tanto del actual reemplazo como de los de 1895, 1896 y 1897 que no se hayan presentado ante la comisión mixta de reclutamiento...

Muy en breve se celebrarán en la parroquia del Salvador suntuosos funerales por el eterno descanso del alma del ilustre sevillano don Federico Sanchez Bedoya.

Por la depositaria pagadora de Hacienda de esta delegación se han satisfecho hoy 3.025 01 pesetas para atender a las diversas obligaciones del Estado en esta provincia.

La cantidad recaudada por el Tesoro público de esta provincia durante el día de ayer ascendió a 32.069'45 pesetas...

El gobernador civil ha publicado una circular dictando acertadas disposiciones para el mejor servicio de comprobación de pesas y medidas...

Cada día son más solicitadas las excelentes bujías huecas y macizas, blancas y de color, que vende el Bazar de la Campana.

Al ingresar hoy en la cárcel José Ruiz Gonzalez, autor de las heridas causadas anoche a Agustín Aroba en la taberna de Las Palomas...

5.º A medida que vayan organizándose los batallones, se irán facilitando por el comandante en jefe de dicho cuerpo de ejército las armas y municiones correspondientes...

Don Javier Sanchez Dalp: Estudios políticos y sociales y El gobierno popular.

Don Miguel Diez Tristán: Dictionnaire raisonné de gouvernement des Sois des usages et de la discipline de l'Eglise, Historiografía y Exposición del método elemental de Henrique Pestalozzi.

Varios vecinos de Villamanrique se quejan de la frecuencia con que se pierden las cartas que se dirigen a aquella villa desde esta capital.

El presidente del Círculo de Labradores de Villamanrique ha dirigido al señor gobernador civil de esta provincia el siguiente telegrama:

En el próximo cabildo se dará cuenta de los dictámenes siguientes:

De la comisión de Obras públicas sobre concesión de una vertiente. Idem idem presentando pliegos de condiciones para subastar el carbón necesario.

El presidente de la Junta Central de suscripción patriótica da hoy las gracias por conducto de nuestro digno prelado a los facultativos de la beneficencia municipal...

En el próximo cabildo se dará cuenta de los dictámenes siguientes:

De la comisión de Obras públicas sobre concesión de una vertiente. Idem idem presentando pliegos de condiciones para subastar el carbón necesario.

El día 17 del corriente empezará en la parroquia del apóstol San Andrés una solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús...

Continuamente están llegando a esta redacción quejas de las molestias que se originan al público en las oficinas de esta sucursal del Banco de España...

El día 17 del corriente empezará en la parroquia del apóstol San Andrés una solemne novena en honor del Sagrado Corazón de Jesús...

En los exámenes de quinto año de piano que se vienen celebrando en la Sociedad Económica, han obtenido nota de sobresalientes las siguientes señoritas...

El domingo 19, a las once de la mañana, continuará en el Monte de Piedad la venta en pública subasta de los empeños de ropas, cuadros, libros y otros efectos...

Mañana, a las ocho de la noche, celebra sesión ordinaria la Sociedad Económica, en su local calle Rioja núm. 25...

Ha celebrado hoy sesión la comisión de Obras públicas, bajo la presidencia del señor D'Angelo...

En las secretarías de los ayuntamientos de Ronquillo y Gelves se hallan de manifiesto al público por término de ocho días los repartimientos de la contribución territorial...

Segun datos que hemos tomado en la secretaría municipal, ascienden a 2.138 los individuos vacunados gratuitamente por el doctor Murga.

Ha solicitado se le nombre buzo del segundo distrito don Juan Campos Aparador.

Los señores Pacheco y Suarez Montes contratistas del Ayuntamiento han sido autorizados para continuar sus respectivas fianzas en créditos que poseen contra el municipio.

Los campos ofrecen abundante cosecha de trigo. Ya ha comenzado la trilla de la cebada y de las habas...

Estas aguas han venido muy bien para los uñices, haciendo que los jornaleros tengan ocupación por algunos días.

El aplaudido actor señor Cerbón ha firmado ya la escritura para debutar en el teatro del Duque de esta capital el día 8 de Septiembre próximo.

Hoy ha empezado en el matadero de reses vacunas la matanza a las nueve de la mañana en vez de las siete como hasta ahora se venia haciendo.

El ayuntamiento ha resuelto contratar en subasta pública y oral el suministro de los tapamentos que se necesitan en el cementerio de San Fernando durante el presente año económico.

Hemos tenido el gusto de oír algunos trozos de música que el conocidísimo y estudioso don Rafael Cabas está haciendo para una revista de costumbres sevillanas...

En los días 20 y 25 del corriente se celebrarán en el ayuntamiento de Carmona dos subastas para la enagenación de una suerte de olivar al sitio del Ronquillo...

El pago de las asignaciones del mes de Mayo se efectuará en la zona de reclutamiento de esta capital en la forma siguiente:

Noticias militares: Hoy se ha celebrado en el Hospital militar de esta plaza el reconocimiento definitivo de los presuntos inútiles que se hallaban sometidos a observación en dicho establecimiento.

Por real orden se ha dispuesto que todos los individuos pertenecientes al ejército, excepto los de la guardia civil y carabineros...

Ha sido denegada la solicitud que promovió Marcelino Franco Gomar, en la que pedía autorización para redimir a metales del servicio activo a su hijo Bibiano Franco Alarza.

Se ha concedido la acumulación de tres cruces rojas del Mérito militar por una pensión de 750 pesetas al mes al artillero Pedro Algabe Miranda.

Ha sido destinado a la subinspección de este cuerpo de ejército el escribiente provisional don Antonio González Luque.

A Juan Francisco Checa y Cano, padre del cabo que fué del ejército de Cuba Juan Checa Delgado, se le ha concedido la pensión anual de 275 75 pesetas.

La instancia que en solicitud de que se declarara exento del servicio militar activo a su hijo Antonio Lop Martín promovió Pedro Lop Copeloco, ha sido desestimada.

Por el Consejo Supremo de Guerra y Marina se ha concedido la pensión anual de 182 50 pesetas, como padres de soldados fallecidos en Cuba...

Impresos, tintas, libros, plumas, cuadernos y cuanto constituye el ramo de artículos de escritorio e imprenta y litografía...

Joyería: A precios de verdadera ocasión se pueden adquirir en el Bazar de M. Holgado, Sierpes núm. 9.

Gran surtido en relojería de todas clases garantizadas. Precios sin competencia.

Dinero: En la acreditada «Caja de Préstamos» de O'Donnell núm. 26, se hacen operaciones desde el nueve por ciento anual...

Industriales: Se arrienda un local, propio para industria con caldera y máquina de vapor. Dada razón, Pedro Miguel, 16.

SUIZO CHICO: Restaurant y pastelería. Sierpes, 43 (Esquina Rivero). SERVICIO ESMERADO. PLATO DEL DIA PARA MAÑANA. Turnados al jerez.

Junta de Obras de la ría del Guadalquivir y Puerto de Sevilla. En cumplimiento de lo que dispone el artículo 11 del reglamento...

Trilla a máquina: Se arrienda una trilladora Clayton, con su correspondiente locomóvil, garantizada en su trabajo.

Vertical text on the right edge of the page, partially cut off.

Hacienda en venta

A voluntad de los Abogados de Doña Pilar Otero, se vende en subasta Extrajudicial bajo el tipo de 80.000 pesetas la Hacienda con 125 aranzadas de olivar...

Accidente ferroviario

A las dos y veinte minutos de esta madrugada, una máquina aislada arrolló en el kilómetro 12, cerca de Arahá, a un carro que atravesaba por la vía.

Captura de ladrones

Como recordarán nuestros lectores, el día 12 del presente mes, a las doce de la noche, fue asaltado el parque de María Luisa por varios ladrones, que, dirigiéndose al restaurante allí establecido, propiedad de don Manuel Vazquez, fracturaron las puertas...

El comandante de la guardia municipal, señor Mazuelo, tuvo ayer tarde conocimiento, por un guardia de dicho cuerpo, al que le había dado instrucciones reservadas...

Nuestros Telegramas
Agencia Mencheta

Desprendimiento de terreno
Madrid 14, 9 30 m.

Comunican de Avila que un desprendimiento de tierra interceptó la vía, haciendo que los trenes tomen la línea de Segovia.

En el sepulcro de Zorrilla

Madrid 14, 9 45 m.
En Burgos la comitiva progresista visitó el sepulcro del que fué su jefe, don Manuel Ruiz Zorrilla.

Las Baleares

Madrid 14, 9 55 m.
La columna volante que manda Barrera se ha dividido, según dicen de Palma de Mallorca, formando destacamentos que guarnecerán los puntos estratégicos.

Los asuntos del día

No hay negociaciones de paz
Madrid 14, 10 m. a 12 t.
El ministro de Estado ha dicho que es prematuro cuanto se habla sobre negociaciones diplomáticas, encaminadas a conseguir la paz.

También vá resultando falso que los yankees hayan desembarcado en Guantánamo, según afirman caracterizados ministros.

Opiniones de la prensa
"El Imparcial"

Reconoce este periódico la importancia de la fiscalización de las Cortes, lamentando que el actual ministerio, como antes el de Cánovas, esterilice los nobles deseos del espíritu público.

"El Liberal"

Este periódico afirma que al cabo de 21 años malgastados y perdidos, nos envuelve una guerra exterior, aguardando a España la mutilación y la miseria.

Cuba y Filipinas apenas están sujetas por una hebra a la Metrópolis.

Hoy se carece de presente y de futuro—añade.

A tal estado—sienta—nos han traído los gobiernos que se incautaron del poder a nombre de la paz, del trabajo y del orden.

Es imposible conceder la absolución a los cómplices de tantas desventuras.

Juzgando lo ocurrido con el Terror dice que esto servirá para que se desconfie de los relatos fantásticos de los yankees.

Espera el periódico citado que las autoridades de las Antillas y de Filipinas rectifiquen con la mayor diligencia.

Las noticias falsas no son más que groseras invenciones.

"El Globo"

Este periódico ministerial defiende a todo trance la paz, y en apoyo de su tesis, dice que es natural la resistencia del ejército y de la prensa militar, ante los primeros intentos de negociaciones pacíficas.

La milicia—dice—convierte en culto sagrado la idea del honor.

La misión del gobierno—afirma—es no retirar al ejército sin honor de la campaña, pero también debe atender al propio tiempo las inspiraciones de la opinión favorable a la paz.

"El Tiempo"

Este órgano del silvelismo advierte que llegado la hora de que el gobierno piense en hacer frente a las maniobras a que vienen dedicándose los revolucionarios, los carlistas y cuantos piensan en sacar provecho, como buenos pescadores, del río revuelto de las gravísimas circunstancias por que atravessamos.

"El País"

El gobierno y los conservadores—dice—preparan la paz, la que constituye un atentado a la constitución.

El periódico republicano supone que se han entablado negociaciones para la paz, envolviendo afrenta al honor español, de tal suerte que los mismos que la preparan tienen miedo.

"El Progreso"

Para juzgar a los traidores al país—señala—son necesarios jueces limpios de toda mancha, independiente y con poder y autoridad bastante para que resulten severos y justos.

Recusamos otro régimen.

La nación constituida en tribunal es la única llamada a fallar y la única soberana que debe dirimir sus cuestiones.

DE LOS ESTADOS UNIDOS

Los humanitarios y los sanguinarios
Washington.—Los periodistas norteamericanos que estuvieron presos, y se les cedió la libertad, reconocen la hidalga conducta y caballerosidad de las autoridades españolas.

Aseguran que la prisión traidorona llena de comodidades, y que a ella llevaban comida de fondo.

Fueron obsequiados—afirma—con tabacos devolviéndoles, al ser libertados, el dinero y efectos de su pertenencia.

En cambio, la prensa yankee, reconoce que al señor Cortijo y a otros españoles apresados, se les encerró en celdas con rejas de hierro, teniéndoles como a las fieras en las jaulas.

El desembarco en Guantánamo

Nueva York.—Telegramas expedidos a bordo del Dauntless detallan el desembarco de los yankees en Guantánamo.

Estos elogian la bravura y audacia de los españoles.

Crucero varado

Nueva York.—El crucero San Francisco ha varado cerca de Highland Light por haber sufrido averías.

Como se burló Cervera

Washington.—Un periodista norteamericano relata fantásticamente el viaje de la escuadra de Cervera hasta Santiago de Cuba.

Dice que cuando los barcos españoles llegaron a Caracas, faltábanle provisiones y carbón, principalmente al Vizcaya.

En Caracas solo se permitió la entrada de este y del María Teresa.

Compraron estos azúcar, café y arroz, ganado y otros víveres, por valor de 80.000 francos.

Se les impidió que adquirieran carbón.

Añade que Cervera ordenó a la escuadra fuera a Santiago a saber si era exacto el bombardeo de Puerto Rico.

Este relato ha producido efecto contrario al que se proponía el periodista, porque se ha evidenciado que el almirante Cervera se burló de Sampson, obligándole a combatir en condiciones desventajosas.

DE CUBA

Varios encuentros

Habana.—El Imparcial habla de diversos encuentros acaecidos en Matanzas, Las Villas y Pinar del Río.

En todos rechazamos a los rebeldes, haciéndoles muchas bajas.

Matamos 42, que fueron recogidos. Nosotros tuvimos un oficial y un soldado muertos y 29 heridos.

Preparativos de defensa

Habana.—El general Pando ha salido a recorrer la isla para dictar disposiciones e impedir los desembarcos.

También lleva el propósito de evitar la concentración de los grandes grupos de rebeldes que tienden a venir hacia la costa para cooperar a los desembarcos de los norteamericanos.

Un vapor alemán

Habana.—Ha llegado a Cienfuegos el barco de guerra alemán Liep.

Para España

Habana.—Han embarcado para España los diputados señores Ircolla, Gonzalez y Lopez.

Lo de Guantánamo

Descripción yankee
Madrid 14, 12-45 t.

Nueva York.—La Correspondencia publica el despacho expedido a bordo del Dauntless, detallando el combate de los españoles en Guantánamo contra los yankees.

Estos, al desembarcar, forman tres lados del cuadrado, protegidos por los cañones de su escuadra.

El enemigo tomó posiciones en un barranco profundo dominado por espesas matas, en los cuales estaban emboscados los nuestros.

Estos conservaron sus posiciones hasta la media noche.

Solo por el resplandor de las descargas podían guiarse los americanos para avanzar.

Después de la media noche el ataque fué formidable.

Las fuerzas españolas, colocadas en la pendiente sudoeste, cargaron sobre el enemigo.

Este, conservando su posición y formando el cuadro, el que solamente estaba abierto por la parte del mar, contestó a la carga con un fuego nutridísimo.

Los españoles seguían avanzando, obligando a los oficiales yankees a usar de los revólvers.

El ataque fué encarnizado y rudo.

En el resto de la noche hubo encuentros parciales.

Al amanecer los yankees usaron tres piezas de montaña, ametrallando a los españoles.

El señor Sagasta que estuvo en Palacio no llevó ninguna noticia.

Visitaron a S. M. los generales Azcárraga, Lopez Dominguez y Marin.

Ultimahora CONGRESO

(URGENTE)
Madrid 14, 4 a 5 t.

Abrese la sesión y el señor Llorens denuncia al catedrático de gimnasia señor Fraguas, en el instituto de Valencia, por haber pedido a los alumnos del colegio de Onteniente cincuenta reales portomarles las medidas antropométricas.

Pide que por telégrafo se ordene la formación del expediente.

El señor Capdepón promete enterar del asunto al señor ministro de Fomento.

El señor Castellano defiende al gobierno conservador de los ataques que ayer le dirigió el señor Uria.

Afirma que el señor Cánovas dejó a la iniciativa de los generales Blanco y Polavieja la dirección militar, facilitándole todos los recursos que le pidieron.

El general Lachambre lee el telegrama de Polavieja, donde éste pedía 20 batallones para guarnecer los pueblos y exterminar los restos diseminados de la insurrección.

Precisaba una verdadera ocupación militar—dice—en las cuatro provincias.

Lee también el telegrama de Azcárraga negando el envío de refuerzos, por entender innecesaria la ocupación militar.

Ofreciale solo los soldados necesarios a cubrir bajas, y a más le pedía absoluta reserva en la petición de fuerzas.

Si Cavite se hubiera ocupado militarmente, habría sido imposible que los rebeldes se apoderaran de dicha provincia.

La paz, si se ha hecho como el general Primo de Rivera ha dicho, oróla beneficiosa.

Buena ó mala es irresponsable el general Primo, pero es responsable el gobierno.

El señor Alas dice que lo ocurrido en Filipinas era natural que ocurriera.

El gobierno conocía de sobra la situación del archipiélago.

La rebelión era latente en todas las provincias.

Los únicos responsables de lo ocurrido son los partidos políticos y los gobiernos imprevisores.

El señor Uria dice que Paterno fué el autor de los documentos que firman Aguinaldo y otros cabecillas.

Paterno se presentó a Primo de Rivera para tratar de la paz por iniciativa del señor Moret.

Este y Paterno son íntimos amigos.

El segundo recibió un salvo-conduto para viajar por las provincias sublevadas.

Diga el gobierno si además de las bases de paz publicadas se firmó otro documento.

El señor Sagasta: No.

El señor Uria lee las palabras del general Primo de Rivera, referente a los dos documentos.

El señor Sagasta: Solo uno.

El señor Uria: No conocerá S. S. otro. (Protestas en la mayoría.)

Afirma que el general Primo de Rivera prometió implantar en Junio las reformas políticas, espulsando los frailes.

El señor Sagasta: El gobierno afirma que no se han contraído compromisos.

Eso es una fábula.

(Risas).

do que ha salido de Tampa una expedición compuesta de 170 oficiales y 14.000 soldados.

El coronel Massó organiza un batallón de voluntarios para ayudar a España. Aumenta la insurrección en Oriente.

DE CUBA

Telegrama oficial
(Madrid 14, 4 t.)
El ministro de la Guerra ha recibido un telegrama de Cuba, solo relativo a cuestiones de servicio.

Nada dice del combate de Guantánamo, de que hablan los despachos particulares de hoy.

Bolsa de Madrid

Madrid 14, 4 t.
4 por 100 interior. . . . . 47 80
4 por 100 fin de mes. . . . . 47 40
4 por 100 exterior. . . . . 62 00
4 por 100 amortizable. . . . . 55 00
Aduanas. . . . . 77 40
Cubas (emisión de 1886). . . . . 60 20
Cubas (5 por 100). . . . . 149 70
Impósito filipino. . . . . 55 50
Banco de España. . . . . 329 00
Tabacaleras. . . . . 201 00
Cambios París. . . . . 84 25
Cambios Londres. . . . . 60 00
Paris exterior español. . . . . 34 87

Despedida al general Chinchilla

La despedida dispensada esta tarde por los sevillanos al que fué su dignísimo capitán general, puede considerarse como una verdadera manifestación de respeto, consideración y cariño, muestra elocuente de las muchas simpatías que ha gozado y deja entre nosotros el Excmo señor don José Chinchilla y Diaz de Oñate.

A las seis y media empezaron a invadir los andenes de la estación de la plaza de armas, comisiones de todas las clases, donde predominaba, naturalmente, el elemento militar, viéndose a todos sus pundonorosos jefes.

A las siete menos cuarto llegó el ilustre viajero, acompañado de su distinguida señora y sobrina, la bellísima señorita de Lopez Quintanilla, quienes desde la estación de Guadajoz seguirán para Carmona.

También acompañaban al general sus ayudantes señores Kincón y Gonzalez Otón, y el coronel de la guardia civil don Fabio Hernandez, que irán con el general hasta el limite de la provincia.

Imposible citar todos los nombres, pues ni la premura del tiempo nos lo permitía, ni tampoco el número inmenso de las personas que allí había.

Por eso hacemos una relación sucinta citando a varios de los muchos que acudieron a despedir al señor Chinchilla.

Vimos en el andén a las personas siguientes:

General segundo cabo señor Delgado, generales de ingenieros y artillería, jefe de estado mayor y señora (general Idarte), coronel Parra, inspector de Sanidad, intendente militar señor Merlo y señora, coronel Ortiz de Saracho, O'Donnell, Tavie de Andrade.

General de marina señor Albaete y su ayudante, señores Lopez de Rueda, León y Primo, Gonzalez Meneses, Tascón, don Ignacio Romero, condesa de Peñaflor é hija, magistrado señor Lemus, marqués de Gandul, Bilbao y coronel Lopez Dominguez, Iriarte, Trechuelo y Porra.

Señoras de León y Laffite, coronel de artillería retirado señor Velarde, conde de Lugar Nuevo, marqués de Alventos, Larafía, Toro y Hoyos, conde de Valdeinfantas, Bermudez Reina, general Castro Velarde, marquesa de Marchelina é hija, Valdecasas y Peñafland.

Condes de Bagues y Medina, el ingeniero don Pedro Martinez Cajal, coronel Diaz y Arias de Saavedra, director del Hospital militar, don Magro, Pavet de Courteille, Marrota, Marañón.

Condes de Villapineda é hijas, señores de Guerrero de Miguel é hijas, Halcón, Lastra, García Velasco, Laffite, señoritas de Cavalleri, teniente coronel de la guardia civil señor Zuleta y señora, señora y señoritas de Mendicuti.

Turmo, señora de Calvo de León é hija, general Negro, auditor general, general Rey, Ibarra, Aceñas, Ferrero y comisiones de todos los cuerpos de la guarnición.

Próximamente a las siete y cuarto avisó la campana, siendo infinitos los saludos y frases de despedida que se cambiaron, arrancando el tren a poco.

Desearnos al bizarro general consiga en la corte la estimación y afecto que aquí deja, y de la que ha sido gallarda prueba la despedida de esta tarde.

COLLETON DE "EL NOTICIERO SEVILLANO" (67)

PONSON DU TERRAIL

Los Ladrones del Gran Mundo

Entretanto, Celestino Maubert había bajado al despacho donde se hallaba Rosina, preguntándole por Raul.

Aquella no le había visto salir.

En la escalera no había encontrado más que a Mr. y Mad. Onésimo Fournet de Caudebec, quienes le iban a tomar el aire, quejándose, sobre todo el primero, de que tenía un horrible dolor de cabeza.

Maubert, después de adquirir estos informes, volvió al piso tercero, donde encontró a Ricardo y Meriadec estupefactos ante el Niágara en blanco con que acababan de encontrarse.

Mientras los tres, mudos por la sorpresa, estaban mirándose, se oyeron gritos en el pasillo, presentándose en la estancia medio desnudo Aroun, quien exclamaba:

—¡Fatma! ¡Dónde está Fatma!

Cediendo a una irresistible pesadez en la cabeza, el árabe se había dormido; pero al cabo de una media hora, ya porque el narcótico no hubiese producido todo su efecto, ó porque no hubiese podido influir tanto en su robusto organismo como en otro más endeble, ello es que se despertó.

su cuarto con el de los supuestos viajeros de Caudebec.

Otra puerta estaba así mismo abierta: la del dormitorio de Fatma.

Aroun se dirigió precipitadamente hacia aquel punto.

El lecho tenía aun la huella del gracioso cuerpo de la joven, pero el dormitorio estaba vacío.

El árabe, asustado, salió entonces de la habitación gritando.

Meriadec y Ricardo entraron al oírle en las habitaciones del primero.

El capitán, al darse cuenta de la desaparición de Fatma, empezó a temblar desesperadamente, recorriendo sus habitaciones y las de Onésimo con pasos desiguales y bruscos, mesándose los cabellos, mirando portadas partes en busca de su hija y haciendo un sin número de preguntas a Aroun, que en aquellos momentos era incapaz de contestar.

La ventana de la habitación caía, como hemos dicho ya, encima de la cubierta de cristales del pasaje.

Onésimo, al huir, la había dejado abierta. De repente, Meriadec, Aroun y todos los que se hallaban en la estancia cesaron de gritar.

El programa trazado por Boitard se había llevado a la práctica al pie de la letra.

El capitán fuera de su casa, Aroun acostado y dormido, y la niña dominada por las emociones soporíferas de las bujías, Onésimo y su ilegítima esposa Sidonia, al ver esto, no vacilaron ya.

Con la ayuda de una ganzá, el supuesto forastero se apresuró a abrir la puerta condenada.

Aroun no se despertó.

Onésimo y Sidonia entraron entonces en el dormitorio de Fatma.

Esta se hallaba a medio vestir, tendida sobre su lecho, durmiendo tranquilamente, pudiendo notarse muy bien que, sorprendida por el sueño, no había tonido ni aun tiempo para desnudarse del todo.

Onésimo la envolvió en las ropas de la cama y se la echó al hombro.

La joven dió un suspiro, pero no se despertó.

Sidonia, después de apagar la bujía, había abierto la ventana de su cuarto.

En aquel momento una sombra atravesaba osadamente el pasaje.

Era Boitard que, con paso seguro, andaba por la estrecha cornisa de hierro fundido que sostenía la armadura de la cubierta del pasaje.

Onésimo se inclinó hacia afuera, llevando en brazos a Fatma.

Boitard llegó junto a la ventana, se puso de espaldas y cargó en ellas a la joven dormida.

Marchaos en seguida, dijo Boitard.

Y a pesar del peso que llevaba a cuestas, atravesó otra vez el pasaje con increíble seguridad.

Onésimo y Sidonia le siguieron con la vista, hasta que hubo llegado a la ventana de la casa de Bibi.

Una vez allí, vieron a este último inclinarse, coger a la joven que Boitard llevaba y llevarla al interior.

Boitard saltó detrás y la ventana volvió a cerrarse.

Onésimo y Sidonia se marcharon inmediatamente, encontrando en la escalera a Rosina, quien estaba por cierto bien lejos de sospechar que la hija del capitán no se hallaba ya en la casa.

La habitación de Bibi era muy pequeña.

Este Bibi era, como se recordará, un miserable que había sido compadre de cadena de Boitard, quien ejercía sobre él un imperio absoluto.

El citado sugeto, pues, colocó a la niña sobre la única cama que había en el dormitorio, y mirando luego a Boitard, que acababa de cerrar la ventana, dijo:

—¡Buena! ¿Y qué vamos a hacer ahora?

—¡Ha ido tu mujer en busca de un coche? preguntó Boitard.

—¡Sí.

—¿Y crees que no podríamos marcharnos en seguida?

—¡No.

—No, pero si una botella.

—Es igual.

Boitard encendió la bujía y la puso en el cuello de la botella.

—Mientras arda, dijo, la pequeña no se despertará.

—¿Estás seguro de ello?

—¡Ya lo creo!

—Entonces podemos irnos a beber una copa?

—Como quieras, contestó Boitard, me estoy ahogando de sed.

Fatma estaba inmóvil sobre el lecho. Las cortinas, herméticamente ajustadas, apenas dejaban ver desde fuera algún pequeño rayo de luz.

Boitard y Bibi salieron silenciosamente al pasillo, cerraron la puerta y se llevaron la llave, dirigiéndose tranquilamente a la taberna situada en la esquina de la calle de Rother.

El sonambulismo ofrece curiosos fenómenos.

Una hora antes el magnetizador Celestino Maubert cuando iba a marcharse, había despertado a Fatma.

La joven, al acostarse, se había quedado dormida otra vez naturalmente.

¿Cómo al sueño producido por las emanaciones soporíferas de la bujía había sucedido el sueño magnético?

¿Cómo Fatma se había transformado otra vez en vidente?

Es esta una cosa difícil de explicar de otra manera que por la organización esencialmente sonambólica de la niña.

El caso es que ésta se incorporó de pronto sobre el lecho, bajó luego al suelo, y dirigiéndose directamente a la ventana la abrió, después de haber separado la cortina.

Sin duda en aquel momento sintió una impresión de frío demasiado viva, porque

Estación enotécnica de España en Cete

BOLETIN SEMANAL

Las continuas lluvias y la temperatura inpropia de la estación...

En muchas partes de Francia las hortalizas y legumbres propias de la temporada...

Respecto a los mercados vinícolas, la situación ha cambiado poco desde la semana anterior...

Respecto a los mercados vinícolas, la situación ha cambiado poco desde la semana anterior...

bastante cantidad, pero en general las transacciones siguen encajadas...

Sección judicial

El Jurado de ayer.—Continuó hoy la vista de la causa procedente del juzgado de San Vicente de esta capital...

Otro robo.—La sección tercera y el Jurado de Marchena se reunió para conocer de la causa por robo contra Manuel Rodríguez Almendro.

Después de terminada la prueba se suspendió el juicio por diez minutos...

Diario taurino

Según un importante periódico de Lisboa la corrida verificada anteaayer en la plaza de Campo Pequeño...

Para torear en Barcelona el día 19, han sido ajustados los diestros Valenciano, Finito y Carrillo...

Mañana saldrá para Beziers (Francia) con su cuadrilla el diestro Algabeño...

El novillero Cándido Martínez, Monchequito, tomará parte en Madrid en algunas novilladas.

Para las corridas que se celebren en Salamanca han sido ajustados los espadas Guerrita, Reverte y Mimito.

Ya se han publicado los carteles anunciadores de la corrida que en la plaza de Jerez se verificará el 24 de este mes.

Dicen de Méjico que este año torearán en las diferentes plazas de aquella República los novilleros Cervera, Camaleño, Palomar, Zayas, Moreno y Feria...

14 y 15 de Agosto, ha sido contratado el matador José García, el Algabeño...

Por este Gobierno civil se ha autorizado el cartel para la corrida de novillos que se ha de celebrar en nuestro circo el próximo domingo.

Se lidiarán reses de la acreditada ganadería del señor marqués de Villamarta por los diestros Jerezano, Pipa y el Niño de la huerta del Rosario...

El estado del diestro Félix Velasco es relativamente satisfactorio. El domingo último presenció la novillada que en la capital del principado se celebró dicho día...

La del Pedrosu tuvo noticias, en la mañana de anteaayer, de que en el centro minero La Lima había ocurrido una sensible desgracia.

Personado el comandante de aquel puesto en el lugar del suceso, halló al minero Antonio Gómez Vazquez con la fractura de las piernas y brazo derecho...

El lesionado fué curado por el médico titular de la mina, pasando después al hospital del Pedrosu.

La de Gilens ha detenido a un sujeto que intentó robar en un puesto de bufuelos establecido en la plaza pública...

El detenido llámase José Paez Luna. La de Pajamos da cuenta a este Gobierno de que han sido robados de la dehesa de la Estrella...

Por pastoreo abusivo ha denunciado la del puesto de Olivares cuatro caballerías que causaban daños en fincas de aquel término.

Santo de hoy.—San Basilio el Magno, obispo y fundador, y San Eliseo, profeta.

Santos de mañana.—Santos Vito y Modesto, mártires, y Santa Crescencia, mártir.

Liturgia.—El oficio y misa son de octava, rito semidoble, color blanco.

Cultes.—En las parroquias de Santa Cruz, San Andrés, San Lorenzo y Omnium Sanctorum, misa y ejercicios en honor del patriarca San José...

Indulgencias.—El jubileo de las cuarenta horas se gana en las religiosas del Socorro.

Boletín comercial

Reses de cerdos de Sevilla

Table with columns: CLASES, Precios reales, Medida o peso. Lists various types of pork and their prices.

Reses cortadas en el día de hoy: 4 toros, 12 bueyes, 05 vacas, 02 novillos...

Precios para el entrador: Toros, bueyes, vacas y novillos, de 1'05 a 1'15...

Precios al público: Reses mayores, de 1 a 1'60; ternera, de 2 a 3'50...

Imprenta de EL NOTICIERO SEVILLANO

Existencia anterior: 1.000. Entradas hoy: 800 arrobas nuevo, Precios: Nuevo de 40 a 40'14

Avisos oficiales

Orden de la plaza del 14 de Junio de 1898. Servicio para el 15. Jefe de día el teniente coronel de caballería don Manuel de la Prada.

Sección de espectáculos

FUNCIONES PARA HOY. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica del teatro Lara de Madrid...

FUNCIONES PARA MAÑANA. TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica del teatro Lara de Madrid...

Puerto de Sevilla. Fases de la luna.—Cuarto menguante el 13.—Luna nueva el día 19.

Mareas. Barra. Primera bajamar, 3'25 madrugada; primera pleamar, 10'42 noche.

Reglamento de la Plaza de Toros. Se vende encuadernado a 25 céntimos cada ejemplar, en la Administración de este periódico.

Advertisement for Raimundo Perez Martínez, Relator, 13.-Sevilla

Table with columns: Dureción aproximada, Precio de las paquetas, etc. for BOLLAS.

Table with columns: CLASES, Sevilla, Fuera. Lists soap prices for Blanco and Verde.

IBARRA Y COMPAÑIA SEVILLA. Línea regular de vapores. Entre Bilbao, Sevilla, Marsella y puertos intermedios.

CONSEJOS PRÁCTICOS SOBRE LA higiene de la primera infancia. ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS. F. VIDAL SOLAREIS.

OLEOGRAFÍAS que están de venta en esta Administración. Table with columns: Colores, Tamaño, Precio.

GOTA LICOR del Dr. LAVILLE. REUMATISMO. CLIN y COMAR - PARIS.

SÁNDALO CLIN. Se toman de 9 a 12 Cápsulas diarias. Verdadero Sándalo Clin.

Fábrica de ladrillos y tejas planas de José Vargas Velazquez. En esta ciudad en la calle de Santa Clara...

VENEREO-SIFILIS. PURGACIONES. Alfalfa. Papel para envolver.

DOLOR DE MUELAS. GOTAS JAPONESAS de Mathey-Caylus.

LA EMPACADORA AGRÍCOLA. Precios actuales, salvo variación. Pajas.

ESQUELAS. MORTUORIAS. Se admiten en la Administración de este periódico hasta el día 15 de la tarde...

Está de venta en esta Administración la colección completa del Atlas Geográfico. Hermosísima obra que esta casa ha adquirido para los suscritores y lectores de este diario.